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山东民和牧业股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2022-004 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研      □分析师会议 

□媒体采访          □业绩说明会 

□新闻发布会        □路演活动 

□现场参观      ■其他（电话会议） 

活动参与人员 

浙商证券：王琪、江路   开源证券：张习方 

海通证券：及晶晶       九方智投：周亮亮 

华融基金：王勃轩       上银基金：李炤圻 

华商基金：陈  凯       磐耀资产：辜若飞 

淳厚基金：廖辰轩       中银资管：张  燕 

中信理财：宁  宁       宽潭投资：雯  妮 

灏霁投资：蔡麟琳       光大保德信：王凯 

尚近投资：赵  俊       华泰保险：张  燕 

睿沣资产：丁  颖       刘力侨 

杨德高                 吴诗羽 

时间 2022年 11 月 2日 

地点 — 

形式 电话会议 

上市公司接待

人员姓名 

董事、董事会秘书兼副总经理：张东明 

证券事务代表：高小涛 

投资者关系 

活动主要 

内容介绍 

交流主要内容如下： 

一、公司目前经营情况介绍 

公司主要业务包括父母代肉种鸡的饲养、商品代肉鸡苗



的生产与销售；商品代肉鸡的饲养与屠宰加工；饲料、鸡肉

制品的生产与销售。主要产品为商品代肉鸡苗和鸡肉制品，

公司生产的饲料以自用为主。子公司民和食品以进行商品代

肉鸡屠宰加工，并生产冷冻鸡肉制品为主，根据客户的不同

需求，提供肉鸡分割产品。 

当前种鸡存栏 320 万套左右。前三季度鸡苗成本相比以

前年度上涨，原因是玉米、豆粕等原料价格涨幅较大。因为

行情不好，公司做了产量上的调整，鸡苗销量整体低于去年，

10 月、11 月是传统销售旺季，近一段时间鸡苗产量已有所恢

复。公司父母代种鸡饲养以 AA 为主，部分是哈伯德新利丰、

罗斯和少量其他品种。 

公司商品鸡屠宰规模为年宰杀 3000 万只左右， 7 万吨

的基础产能，屠宰规模相对稳定。由于毛鸡价格上涨较快，

鸡肉价格基本上没有变化，鸡肉业务成本较高，目前处于亏

损状态。 

公司定增项目的种鸡场现在已经开始建设，计划 2023 年

底全部建完，产能在 8000 万-1 亿只鸡苗。由于项目涉及数

个养殖场，因此完工的养殖场先行投产，目前已经开始陆续

进行饲养工作。 

与种鸡项目配套的孵化场在临沂，基础已经做完，现在

正在进行主体建设，预计明年建成，和种鸡形成配套。 

公司熟食工厂已经投产，目前每个厂的生产规模在 500-

600 吨/月左右。 

电商业务发展比较迅速，今年四五月份开始投入在抖

音、天猫平台，抖音是主战场，包括直播间和达人带货。蓬

莱工厂和潍坊昌邑工厂的熟食制品。未来会根据公司的发展

情况扩大电商业务。 

引种方面：5 月开始国外引种不顺畅，断档导致未来鸡

苗短缺，目前中国的引种远低于预期。所以对未来的行情比



较看好，但是受疫情影响，消费端不是很好。 

虽然猪肉价格有一定上涨，但是鸡肉价格没有上涨，养

殖成本的增加使得鸡肉成本增加。未来要实现比较好的态

势，还要看消费端的成长情况。虽然需求端没有大的改善，

但是供给端出现了大的缺口，短时间内无法达到供需平衡。 

二、问答环节 

1、种鸡场强制换羽的情况？ 

答：父母代种鸡强制换羽目前还未发现，因为价格并不

高，大家也看不到未来价格能涨到多高的态势。现在的价格

在 4 元左右，对这个行业来说 2.7-3 元的成本没有到让大家

强制换羽来赌明年的情形的地步。 

2、疫情对鸡肉的消费有多大的影响？ 

答：现在毛鸡价格高、屠宰压力大、鸡肉价格一直涨不

上去。白羽肉鸡不像猪肉，猪肉更多地流向家庭消费。鸡肉

的消费场景更多地集中在快餐、外出就餐。当前行业大部分

开始往下游做熟食产品，这可能会提升未来的消费。一个是

空气炸锅的价格越来越便宜，应用到很多家庭里去，另一个

是白羽肉鸡企业慢慢往下游做。大部分上市公司开始做熟食

/半熟食的调理产品，会为后续的鸡肉消费提供一些机会，但

是现在还不是主流。 

3、未来食品业务的鸡肉原料全部靠自己养殖的商品鸡

内供吗？ 

答：目前是的，因为我们目前熟食的规模还没有起来，

现在所有的产品是自己的屠宰场供给。 

4、饲料对咱们的商品代鸡苗有一定的影响，而且未来肉

鸡养殖饲料的影响应该更大。那未来咱们养殖规模扩大以

后，饲料能全部满足自我供应吗？ 

答：能满足。现在商品鸡养殖规模还没有扩。可转债项

目里有 4000 多万只商品鸡的项目要建设，现在没建设，考虑



到，1、现在是养殖低谷；2、熟食产能没有发展得那么快。

目前种鸡和自有商品鸡的饲料产能完全是可以的，如果未来

商品鸡经营规模扩大的话，饲料厂要进行重建，现在已经开

始筹划饲料厂的重建，开始进行选址、设备选型等前期工作。 

5、目前种鸡和商品鸡的单羽养殖成本是多少？ 

答：关于商品肉鸡的养殖成本，饲料占大头，其次鸡苗

的价格是随时变化的，商品肉鸡的养殖成本根据鸡苗价格随

时变化。毛鸡出栏的主要成本：鸡苗成本（变动）、饲料成本

（一只鸡对应一定量的饲料，会根据饲料成本、采购的变化

而变动）、人工费用、药费、疫苗费用，冬天加上取暖费等。 

6、可转债项目包括屠宰项目和商品代肉鸡的养殖项目

目前的进度和规划？ 

答：可转债项目目前暂停，商品鸡养殖和屠宰项目需要

大量的资金投入，这两年行情不好，不进行大的投入；屠宰

和商品鸡养殖都不是特别赚钱，特别是屠宰，整个行业全线

亏损。因此近期更多的精力在种鸡养殖熟食制品业务，把熟

食制品业务先做起来，未来根据熟食品的发展规模用自有资

金进行投入，慢慢扩产能，生产压力、资金压力、经营压力

会小一点。 

未来熟食品牌打响以后，熟食品的扩展、商品鸡养殖和

屠宰扩产三个项目将来也是匹配在一起的，要根据未来两到

三年熟食品的发展情况来做。 

7、熟食品有线下售卖吗？ 

答：公司只在蓬莱当地有公司自营的专卖店。除了抖音

等平台直播带货，还有工厂自己的 B 端客户，目前没有线下

铺货。 

8、相对于其他种鸡的平养，咱们笼养的优势体现在哪些

方面？ 

答：1、鸡不接触粪便，生产管理方面比平养简单一点；



2、采取人工授精的方式，虽然劳动强度大，但是受精率较高；

3、节约用地，生产效率、土地利用率较高，民和一直采用笼

养的方式，笼养的占地面积小一些；4、养殖环境比平养更好

控制，鸡之间不相互接触，在疫病防治、环境的控制方面更

有优势，比平养的劳动强度大，因为需要人工授精。 

9、祖代鸡引种受阻造成国内供应不足，会对咱们样的父

母代种鸡厂有影响吗？ 

答：会有价格方面的影响。因为一旦出现供给的偏差，

价格可能会涨得比较多。质量方面，可能会受到影响。总的

引种量不会存在大的偏差。 

10、最近禽流感对国内的影响？ 

答：我国的禽流感是强制免疫的，很难再像 2004、2006

年一样出现大部分的禽流感了，因为现在大部分都是强制免

疫，特别是大厂，管理得好的话不会出现大部分感染的情况。 

11、预期未来什么时候上游会开始涨价？ 

答：已经开始涨价了，现在父母代到了 30 多元，下个月

可能会更高。 

12、电商平台上民和的熟食制品相对其他产品价格明显

偏高，请问产品价格为什么定那么高？参与竞争的策略？ 

答：是企业定位的问题。公司一直自养、笼养育种，熟

食工厂一直做的是出口的标准，熟食品加工厂也引进了国外

最先进的设备，基于这些优势，进行自己的定位。鸡肉行业

的竞争比较激烈，各种价格都能买到对应的产品。我们主要

是要体现自己的优势，我们本身的成本高，主要做到，1、真

材实料；2、用最好的原料、配料、调味料、油来做产品来抓

住高端客户。民和熟食产品的价格贵，但产品质量对得起价

格。 

13、电商平台上与知名带货主播或者其他大 V 的合作是

长期合作即相关主播每个月定期宣传还是每次要找新的主



播？ 

答：有定期的，也有不断挖掘的。有一些是定期的，每

个月或每周都会上线 1~2 次，也有新开的客户，刚开始需要

谈一次性的带货，根据带货情况决定是否合作。有的主播不

适合带食品类的产品，有的比较适合我们的产品。 

本次活动是否

涉及应披露重

大信息的说明 

无 

活动过程中所

使用的演示文

稿、提供的文

档等附件 

无 

 

 


